

- | | |
|---|---|
| 10. Pool de plasma humano líquido, congelado o liofilizado | Frascos de 250 y de 50 ml. |
| 11. Plasma humano rico en plaquetas ... | Frascos de 250 ml. |
| 12. Concentrado de plaquetas | Previa solicitud. |
| 13. Plasma humano antihemofílico normal, fresco, líquido, congelado o liofilizado... | Frascos de 200 y 100 ml. |
| 14. Masa leucocitaria (concentrada en 50 ml.) | Previa solicitud. |
| 15. Fibrinógeno humano conteniendo Factor VIII (Globulina antihemofílica), congelado o liofilizado en envases de | 1 g. y 2 g. |
| 16. Concentrado de globulina antihemofílica (crioprecipitado equivalente a 250 y 750 ml. de plasma normal fresco), congelado o liofilizado..... | 3 ml. |
| 17. Disolventes específicos para los derivados que los necesiten | 10 ml. |
| 18. Concentrado de leucocitos y plaquetas... | Frascos de 50 y 100 ml. previa solicitud. |

También se está en proceso de preparar en Cuba, Albúmina de plasma humano. Plasminógeno-Factores de coagulación. Inmunoglobulina Anti-D, para prevenir la eritroblastosis fetal.

LAS ORGANIZACIONES DE MASAS Y EL BANCO DE SANGRE

El milagro de nuestra actual riqueza en sangre, como el de tantas otras riquezas nacionales de la Cuba de hoy, se debe a la acción de los organismos de masas, a los organismos revolucionarios. El glorioso Partido Comunista de Cuba, las Fuerzas Armadas Revolucionarias, los combatientes del Minint, los Comités de Defensa

de la Revolución, la Federación de Mujeres Cubanas y la Central de Trabajadores de Cuba son los canales por donde el Banco de Sangre Provincial de La Habana recibe sus donantes voluntarios y de ellos es la promesa de que en fecha próxima se pueda erradicar la donación obligatoria de los familiares de los enfermos previa a su ingreso en clínicas y hospitales.

Como antecedente singular y digno de orgullo para todos los cubanos, debemos recordar lo siguiente. La generosidad ha sido virtud tradicional del cubano que aflora en mil hechos de nuestra actividad ciudadana, aún los más insospechados. El antecedente más viejo de esa acción generosa en el sector de la donación de sangre y en una época en que por el desarrollo científico se desconocían los riesgos que pudiera correr el que donara su sangre para transfusión, fue el gesto magnánimo del médico y coronel mambí doctor Pedro Hechevarría y Sánchez, quien estaba estudiando en Barcelona y donó su sangre para la primera transfusión verificada en aquella - ciudad española, el 19 de mayo de 1881,⁽¹⁰⁵⁾

Debemos en justicia consignar que fueron los Comités de Defensa de la Revolución los que primero iniciaron la captación de donantes voluntarios de sangre y siguen siendo un factor determinante en este frente de trabajo del que se enorgullecen con justicia los cederistas de toda Cuba.

CONCLUSION

Los aspectos históricos que acabamos de analizar imponen una conclusión justa. El antiguo Banco de Sangre Cubano, hoy Banco de Sangre Provincial de La Habana, con nueva instalación y una ayuda revolucionaria considerable, fue una entidad burguesa, medianamente operante y que por la sola infusión del vigor socialista es hoy una institución popular de asistencia, modelo y estímulo para nuevas creaciones de la Revolución Cubana.

MARZO DE 1969 - «Año del Esfuerzo Decisivo»